

Comité permanent des affaires autochtones et du Nord (INAN)
Suivis de la réunion tenue le 29 mai, 2023, au sujet du Budget principal des dépenses pour
l'exercice financier se terminant le 31 mars, 2024

Coût de trousse de réduction des risques d'inhalation

Député Vidal : Ma deuxième question est également assez simple. J'ai ici une photo qui m'a été envoyée par un commettant. Sur la photo on voit un paquet de choses qui a été trouvé par terre à l'extérieur d'une station-service dans ma circonscription. C'est un sac Ziploc avec un drapeau canadien et un logo de Services aux autochtones Canada qui est marqué comme étant une trousse de réduction des risques d'inhalation de la méthamphétamine. J'ai une question très simple par rapport au budget des dépenses. Pouvez-vous me dire combien d'argent a été dépensé sur ces trousse l'année dernière au pays? Selon le budget des dépenses, combien de dépenses sont prévues pour ces trousse dans l'année à venir?

Ministre Hajdu : Nous pourrions nous informer et vous répondre plus tard, Monsieur Vidal, quant au coût estimatif des trousse de réduction des risques d'inhalation. Je peux vous dire que ce sera beaucoup moins cher que le traitement d'une gamme de différentes maladies infectieuses qu'entraîne l'usage de trousse d'inhalation contaminées.

Réponse :

SAC n'a pas d'initiative ou de programme national concernant les trousse d'inhalation sécuritaire de méthamphétamine. Le Ministère travaille plutôt avec des partenaires et des communautés pour financer des activités qui répondent aux besoins et aux priorités uniques des communautés des Premières Nations, des Inuit et des Métis en matière de mieux-être mental.

Les activités admissibles peuvent inclure des approches de réduction des risques, telles que les trousse d'inhalation plus sûres, qui constituent une approche rentable de réduction des risques. Des trousse d'inhalation plus sûres constituent une mesure de prévention de la propagation des infections transmissibles sexuellement et par le sang (ITSS), car les personnes qui consomment de la méthamphétamine en cristaux ou de la cocaïne épurée courent un plus grand risque de contracter/transmettre le VIH et l'hépatite C.

Les communautés des Premières Nations de la Saskatchewan ont demandé au bureau régional de SAC de coordonner l'achat et la distribution de trousse d'inhalation de méthamphétamine en cristaux plus sûres grâce aux fonds alloués à la lutte contre les taux croissants d'ITSS. En 2022-2023, le bureau régional de la Saskatchewan de SAC a dépensé environ 23 000 \$ pour des trousse d'inhalation de méthamphétamine en cristaux plus sûres, avec un coût par trousse de 2,76 \$. En 2023-2024, on prévoit que le bureau régional de la Direction générale de la santé des Premières Nations et des Inuit (DGSPNI) de SAC pour la région de la Saskatchewan investira environ 20 000 \$ dans l'achat de trousse d'inhalation de méthamphétamine en cristaux plus sûres.